

Les échanges économiques belgo-luxembourgeois en marche

En marge du Conseil européen des 22 et 23 mars 2018 et à l'occasion de la venue du Premier ministre Xavier Bettel à Bruxelles, Arlette Conzemius, ambassadeur du Grand-Duché de Luxembourg en Belgique a organisé un déjeuner de travail avec des hommes d'affaires belges, la plupart d'entre eux déjà membres du Business Club Belgium-Luxembourg (BCBL) qui a été officiellement lancé en novembre 2017.

Dans son discours d'introduction, le Premier ministre a souligné l'importance des partenaires économiques belges pour le Luxembourg. Dans ce cadre, il a vivement salué l'initiative conjointe de la Chambre de Commerce et de l'Ambassade du Grand-Duché de Luxembourg de créer le Business Club Belgium-Luxembourg et il a rappelé la valeur des liens avec les partenaires historiques dans le contexte du Brexit. Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de Commerce et vice-président du BCBL, a quant à lui présenté aux participants belges les priorités de la Chambre de Commerce.

L'initiative Go-digital pour les PME, la SARL simplifiée, la House of Training, la House of Entrepreneurship ou encore la House of Startups



sont des réalisations concrètes de la Chambre de Commerce qui soutiennent et modernisent l'entrepreneuriat au Luxembourg. Il a également constaté que les entreprises luxembourgeoises sont généralement optimistes quant à l'environnement économique au sein duquel elles évoluent mais qu'on ne peut ignorer que les insécurités politiques, par exemple la future relation avec le Royaume-Uni ou encore la crainte d'une "guerre

commerciale" avec les Etats-Unis, les interpellent et nuisent aux investissements.

Pour Rik Vandenberghe, président du BCBL, il est impératif que l'Europe ne "rate pas le train" du digital. Il a également adressé au Premier ministre le vœu que soit créée au Luxembourg une "Digital Business School" sur l'exemple des écoles de ce type qui existent déjà à Paris et à

Bruxelles. Un des grands problèmes mis en avant par Rik Vandenberghe pour le développement du Luxembourg et de son économie reste cependant sa connexion insuffisante aux autres capitales européennes en général, et à Bruxelles en particulier.

Luc Bertrand, président du groupe Ackermans & Van Haaren, a entièrement souscrit aux préoccupations de Rik Vandenberghe et a affirmé que les entreprises autour de la table seraient tout à fait en mesure de livrer une étude de faisabilité d'une ligne ferroviaire à haute vitesse entre Bruxelles et Luxembourg, qui permettrait de développer davantage les échanges commerciaux et économiques au sein du Benelux.

En conclusion du déjeuner de travail, les participants ont échangé sur les futures activités du BCBL et le besoin de promouvoir encore davantage les secteurs de pointe de l'économie luxembourgeoise, souvent méconnus à l'étranger. Le prochain événement du BCBL consistera d'ailleurs en une conférence au sujet du "space mining" et des technologies de l'espace, le 28 mai 2018, à la Maison du Grand-Duché de Luxembourg à Bruxelles. Etienne Schneider, ministre de l'Economie et fervent promoteur du secteur de l'espace au Luxembourg est d'ores et déjà confirmé comme orateur principal de la conférence.